

Monitoreo y Análisis

19/abril/2023

SECRETARIO

(B-176) Guerrero, punta de lanza para la entrega de fertilizante gratuito a todo el país: Villalobos Arámbula

El incremento de la productividad en el campo de Guerrero, donde se puso en marcha por primera vez el programa Fertilizantes para el Bienestar (FpB), impulsó que la entrega gratuita y directa de este insumo se ampliara a nivel nacional este año, en beneficio de los productores de todo el país, subrayó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**. 24 Horas, 15 / La Razón de México, P.p.1 / Excélsior, 4 / El Valle Edomex, 3 / Puntual Edomex, 7 / Ovaciones, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002748nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002021nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023001996nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023001055nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023001491nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023003606nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/04/guerrero-punta-de-lanza-para-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-todo-el-pais-villalobos-arambula/>

<https://hojaderutadigital.mx/guerrero-punta-de-lanza-para-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-todo-el-pais-villalobos-arambula/>

<https://www.razon.com.mx/mexico/guerrero-punta-lanza-entrega-fertilizante-gratuito-pais-villalobos-arambula-525139>

<https://www.milenio.com/estados/inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero>

<https://www.sdpnoticias.com/estados/guerrero/evelyn-salgado-inicia-entrega-de-fertilizante-en-guerrero-sin-intermediarios/>

<https://www.guerrero.gob.mx/2023/04/sin-intermediarios-y-sin-corrupcion-inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero/>

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero-sin-intermediarios-sin-corrupcion-498567.html>

<https://pasantesdf.com/mexico/inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero-sin-intermediarios-y-sin-corrupcion/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/guerrero-punta-de-lanza-para-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-todo-el-pais-villalobos-arambula/>

<https://bajopalabra.com.mx/encabeza-evelyn-salgado-y-manuel-villalobos-la-entrega-de-fertilizante-en-guerrero>

<https://eltiempomx.com/noticia/2023/evelyn-salgado-preside-entrega-de-169-mil-toneladas-de-fertilizante-a-productores-agricolas.html>

<https://www.lado.mx/n.php?id=12900714>

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/se-invertiran-mas-de-3-mmdp-en-programa-de-fertilizante-en-guerrero-9934613.html>

<https://acapulcotimes.com.mx/local/sin-intermediarios-y-sin-corrupcion-inicia-la-entrega-de-fertilizante/>



<https://www.laplazadiario.com.mx/inicia-programa-de-distribucion-de-fertilizante-gratuito-a-campesinos-de-guerrero/>
<https://www.elsoldechilpancingo.mx/2023/04/18/evelyn-salgado-encabeza-la-entrega-del-programa-de-fertilizante-para-el-bienestar-gratuito/>
<https://diario21.com.mx/sin-intermediarios-y-sin-corrupcion-inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero/>
<http://www.vozihuatanejo.com.mx/sin-intermediarios-y-sin-corrupcion-inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero/>
<https://anews.mx/guerrero/inicia-reparto-de-fertilizante-para-353-mil-productores-en-guerrero/>
<https://agendadeldesarrollosocial.com/guerrero-punta-de-lanza-para-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-todo-el-pais-villalobos-arambula/>
<https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2023/4/18/inicia-la-entrega-de-169-mil-toneladas-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero-589932.html>
<https://www.nuevomexicoplural.com/guerrero-punta-de-lanza-para-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-todo-el-pais-villalobos-arambula/>
<https://www.nuevomexicoplural.com/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1648470728466108420>
<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1648488148757016576>
https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1648461655389396993

TWITTER

@Agricultura_mex

#FertilizantesParaEIBienestar inició como un programa piloto en el estado de Guerrero y este 2023 llegó a todo el país en beneficio de las y los productores.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1648470521330417666?cxt=HHwWhIDS6ZDNxeAtAAAA

@vmva1950

Agradecemos a la gobernadora Salgado la hospitalidad que siempre nos brinda, así como al delegado de los programas de Bienestar, @ivanhernandezdi, pues #Guerrero es el mejor ejemplo del trabajo coordinado y conjunto en beneficio de nuestro sector.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1648406454351855621?cxt=HHwWioDUOfi7qOAtAAAA>

@vmva1950

Gracias al trabajo de las y los productores de #Guerrero, la entidad aumentó la producción de maíz en 200 mil toneladas, lo que favoreció que nuestro presidente @lopezobrador_ determinara ampliar el programa a nivel nacional.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1648406454351855621?cxt=HHwWioDUOfi7qOAtAAAA>

@vmva1950

Desde #ChilpancingoDeLosBravo #Guerrero, donde inició por 1ra vez #FertilizantesParaEIBienestar en 2019, comenzamos junto con la gobernadora @EvelynSalgadoP la entrega directa y gratuita de 169,000 tons de Urea y Dap para 560,000 hectáreas, en beneficio de 353,129 productores.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1648406422538059778?cxt=HHwWhIDUzYu6qOAtAAAA>

@Agricultura_mex

¡Comenzamos! Sigue la transmisión en vivo de la entrega de fertilizantes en el estado de #Guerrero a través de #AgriculturaTV.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1648363364370857985?cxt=HHwWgoC-oePvIOAtAAAA

@Agricultura_mex

Hoy a las 10:00 h, no te pierdas la transmisión en vivo de la entrega de fertilizantes en el estado de #Guerrero a través de #AgriculturaTV.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1648349438547468291?cxt=HHwWhoCx5ZfFjuAtAAAA

SECRETARÍA

(B-175) Inicia Agricultura abasto de Fertilizantes para el Bienestar en Zacatecas

Con la llegada del primer camión con 60 toneladas de fertilizante al **Centro de Distribución Agricultura-Segalmex (CEDAS)**, ubicado en el municipio de Río Grande, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** arrancó en Zacatecas el abasto de Fertilizantes para el Bienestar, programa prioritario del Gobierno de México.

<https://acustiknoticias.com/2023/04/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/527855/Inicia-Agricultura-abasto-de-Fertilizantes-para-el-Bienestar-en-Zacatecas.html>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas.htm>

<https://hojaderutadigital.mx/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://ntrzacatecas.com/?p=31066>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas.htm>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://www.lado.mx/n.php?id=12897432>

<https://www.voragine.com.mx/2023/04/18/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://proyeccioneconomica2020.com/blog/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/527855/Inicia-Agricultura-abasto-de-Fertilizantes-para-el-Bienestar-en-Zacatecas.html>

<https://pasantesdf.com/mexico/inicia-la-entrega-de-fertilizante-gratuito-en-guerrero-sin-intermediarios-y-sin-corrupcion/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://conexion58.com/2023/04/inicia-agricultura-abasto-de-fertilizantes-para-el-bienestar-en-zacatecas/>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1648381084512518146>

<https://twitter.com/Conexion58/status/1648498002280202240>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1648380052785053730>
<https://twitter.com/90gradosmx/status/1648387150994391041>
<https://twitter.com/InformaOriente/status/1648387093704351755>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1648386762182631424>
<https://twitter.com/InfoZacMx/status/1648414857295974402>
<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1648380668433383434>

Ejecutivo propone que SESNA, Fondo Minero y 16 órganos desconcentrados desaparezcan

Entre los órganos que el Presidente propone trasladar está el **Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas**, otro órgano desconcentrado de la **Secretaría de Agricultura**, pasará directamente a ser parte de la Unidad Administrativa de este organismo; en tanto, el **Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura**, se integra a la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca, órgano desconcentrado de la **Secretaría de Agricultura**. El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera será llevado a la Unidad Administrativa de la Secretaría de Agricultura. El Sol de México, 5 / El Universal, P.p 1-8 / La Razón, 9 / El Economista, 4, 5 / Reforma, 2 / Contra Réplica, P.p.1 / El Independiente, 9 / Eje Central, P.p. 1 / Unomásuno, 13 / El Herald de México, 7 / Excélsior, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023002973nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023002161nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023002113nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023003221nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023003114nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023001076nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023000912nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023000688nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023000679nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023001263nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023001668nc.pdf

Activo Empresarial / AMLO, 18 instituciones menos; nace CPKC México, el ferrocarril T-MEC / José Yuste

Bajo un argumento que envidiaría cualquier neoliberal, donde la misión principal es acabar con el Estado obeso, el presidente López Obrador lanzó una nueva iniciativa sobre la administración pública. El objetivo de la nueva iniciativa es el adelgazamiento estatal, y plantea desaparecer 18 instituciones, organismos descentralizados, unidades administrativas. Se eliminaría el Fideicomiso de Fomento Minero. **La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** absorbería a los Servicios Nacional de Inspección y Certificación de Semillas, e Información Agroalimentaria y Pesquera. **Excélsior, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imágenes_19042023/19042023001785nc.pdf

En juego con reforma, más de 16,000 millones de pesos

Con la iniciativa que envió Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados en materia de simplificación se tiene previsto que el personal base y de confianza de 18 órganos, así como presupuesto de estos entes sean reagrupados a otras unidades administrativas. De acuerdo con el proyecto de decreto, el monto total del presupuesto de estos organismos asciende a más de 16,506 millones de pesos, el cual se tiene previsto que se compense. Se encuentra el Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura el cual contaba con 495.9 millones de pesos. Los cuales pasarán a la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca de la **Sader**. **El Economista**, 5 https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023003250nc.pdf

Se disparan 150% precios de orgánicos

Comer sano, a través de productos orgánicos —libres de pesticidas, fertilizantes químicos, antibióticos y del maltrato animal—es caro y está fuera del poder de compra de, al menos, 80% de los mexicanos. El socio del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Fernando Cruz, explicó a Publimetro que dichos alimentos son —en promedio— entre 15% y 20% más caros respecto al resto de las frutas, verduras, hortalizas, carnes y hasta pasteles y vinos que consume la población.

La **secretaría de Agricultura** y el GCMA reportó que México es el 4° productor mundial de productos orgánicos, ocupa 169 mil hectáreas; 0.70% de los 24 millones de hectáreas cultivables. 50% de los productores son familias pobres del medio rural e indígenas y producen más de 45 productos. **Publimetro**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023001091nc.pdf

Exigen aprobar norma de pesca

Miembros de la organización de la sociedad civil Oceana entregaron en la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA)** cientos de firmas que ha recabado en línea para exigir la aprobación de la Norma de Trazabilidad de Pescados y Mariscos, indispensable para evitar la pesca ilegal. Al entregar la caja con las firmas de todas las personas que exigen la aprobación de esta Norma, Mariana Aziz, Directora de Transparencia de Oceana, señaló que la **CONAPESCA**, dirigida por Octavio Almada, ha sido negligente en atender la pesca ilegal y la sustitución de especies, a pesar de ser un tema que afecta principalmente a pescadores ribereños, por lo que debería ser primordial para la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. **La Prensa**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023003144nc.pdf

Sobremesa / ¿Qué le debes al INAI?/ Lourdes Mendoza

Es un fenómeno que toma velocidad en 2009 y 2010 y llega a cifras récord en 2011 y 2012 corrupción que tanto dice defender la '4T', ya que, aunque el Inai no sanciona la corrupción, sí coadyuva a visibilizar hechos de esta naturaleza, ejemplo de ello son las diversas

investigaciones periodísticas como la estafa maestra, el caso Odebrecht o, más recientemente, las presuntas irregularidades en **Segalmex**. **El Financiero**, 35

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023003454nc.pdf

Circuito Interior / Redacción

Conforme más compleja se vuelve la trama de corrupción en **Segalmex**, más temor hay en Cuajimalpa. Pues cuentan que varios funcionarios del organismo descentralizado federal encontraron refugio en dicha Alcaldía, con trabajos de esos en los que no falla el cheque, aunque no sea muy claro... ¡a razón de qué! **Reforma**, 24

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002993nc.pdf

Artículo / Corrupción multiplicada por 4...T / Ricardo Roccha

El presidente Andrés Manuel López Obrador tiró al bote de la basura instituciones "neoliberales y conservadoras" como **Diconsa y Liconsa**, con su cantaleta de siempre debido a la corrupción. Inventó al inicio de su gobierno Seguridad Alimentaria Mexicana con su otra cantaleta de que "por el bien de todos, primero los pobres". Pero resulta que hoy, en **Segalmex** hay un faltante brutal acumulado por ¡19 mil millones de pesos!. **El Universal**, P21

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002528nc.pdf

DIARIO OFICIAL

CONVENIO de Coordinación para el Desarrollo Rural Sustentable, la Productividad Agropecuaria y la Seguridad Alimentaria, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Oaxaca.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5686050&fecha=19/04/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Ofrecen laboratorios del ICAMEX conocimiento y tecnología para mejorar el trabajo de los productores.

Las actividades agropecuarias son indispensables en el desarrollo de toda sociedad y para hacerlas más sustentables y eficientes es necesaria la investigación y la ciencia, ya que sus avances brindan a los productores nuevas herramientas que hacen rendir más sus cultivos.

Por esta razón, los Laboratorios Agroindustriales del Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado De México (ICAMEX), que fueron producto de una modernización, permiten desarrollar sistemas alimentarios más sustentables, ampliar líneas de investigación mejorar la calidad, los costos y la precisión de los análisis, al tiempo de fortalecer sus proyectos.

El gobernador Alfredo Del Mazo Maza, informó que el desarrollo de nuevas variedades de flores o el mejoramiento de semilla, que incrementan considerablemente la producción de cultivos por hectárea, como el maíz, son unos de los logros realizados en el Instituto. **Impulso Edomex, 1 / La Calle Edomex, 12 / El Valle Edomex, 13 / Puntual Edomex, 4 / Heraldo Estado de México, P.p 1 / Diario de México, 14 / Milenio Edo de Méx., 6 / Capital Edo Méx, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023000701nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001120nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001181nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001324nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002871nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002436nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002342nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002063nc.pdf

Día Internacional de la Lucha Campesina

El pasado lunes 17 de abril celebramos el Día Internacional de la Lucha Campesina convencidos de que el campo, pese a los esfuerzos de los gobiernos del PRI y el PAN, no ha muerto. Se mantiene vivo, con esperanzas, con utopías, pero sobre todo siendo un motor de desarrollo para nuestro país. Todas y todos, quienes luchamos por la tierra, somos las y los herederos de Zapata, de Villa, del General Cárdenas, de Rubén Jaramillo, de Lucio Cabañas, de todas y todos que murieron luchando por construir un México de justicia para todas y todos.

El Heraldo de México, 1, 15

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023000186wd.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001220nc.pdf

Se desploma crédito de Financiera Rural

En lo que va del gobierno actual, la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) ha experimentado un desempeño desfavorable en su balance general, con disminuciones en sus montos de crédito vigente y aumentos en su cartera vencida. Al cierre de 2022, la cartera de crédito vigente de Financiera Rural era de 23 mil 725 millones de pesos, una cifra 59 por ciento menor a la registrada al concluir 2018, de acuerdo con los estados financieros del organismo público. **El Sol de México, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023003140nc.pdf

Ricos y Poderosos / Cochinito, para pagar pensiones y obras / Marco A. Mares

Todo indica que el presidente Andrés Manuel López Obrador, tiene claro que las pensiones para adultos mayores y la terminación de sus obras icónicas, requieren un creciente volumen de recursos económicos. Públicamente no lo ha dicho ni lo ha reconocido así, específicamente. Sin embargo, sus acciones lo denotan. Y los argumentos para soportar sus más recientes iniciativas lo dejan claro. La penúltima fue la propuesta de extinguir la Financiera Nacional de Desarrollo (FND). El pretexto es que se convirtió en un órgano atrofiado. **El Economista,**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023003344nc.pdf

Análisis Superior / Modus operandi / David Páramo

En este espacio, el Padre del Análisis Superior ya le informó cómo el gobierno fracasó en la operación de la Financiera Nacional para el Desarrollo, al grado de casi convertirla en una nueva versión de Banrural y la decisión fue cerrarla, dejando una bolsa de 60 mil millones de pesos que daba en crédito, especialmente a pequeños y microproductores. Llama la atención que quizá se está abriendo una gran oportunidad para los bancos y el sector agropecuario. El Consejo Nacional Agropecuario, encabezado por Juan Cortina, ha hecho acercamientos uno por uno con la banca para que vean en el sector una oportunidad de negocio por la vía del financiamiento. **Excélsior, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001932nc.pdf

Historias de reportero / El tío que quebró un banco / Carlos Loret de Mola

La relación de García con el cuestionado empresario Alejandro del Valle recientemente vapuleado por la quiebra de Interjet fue central. A la operadora clave de Baldemar, Isabel Montoya, la mandaron a trabajar con Del Valle a Interjet. A Teresa Guadalupe Reyes la colocaron en el INEA (el de educación para los adultos) y más recientemente la candidatearon para ser consejera del INE. Y a Baldemar Hernández lo movieron unos meses a la Secretaría de Hacienda y le terminaron dando la jefatura de Financiera Rural. **El Universal, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002105nc.pdf

Se acelera la creación de empleo para las mujeres

El empleo femenino inició el año con el pie derecho, con la generación de 163 mil 687 plazas en el sector formal de la economía en el primer trimestre del año, la cifra más alta de la que se tenga registro para un periodo similar, indican datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Entre los sectores que contribuyeron más al repunte del empleo femenino destaca la industria de la construcción, con crecimiento de 74.1% respecto al número de plazas generadas en el primer trimestre de 2022, y le siguen los servicios para empresas, personas y el hogar, con alza de 72.5%, así como el sector agropecuario, con avance de 16.2%. **Universal, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002668nc.pdf

Falta de agua, un reto para el país

La falta de agua y la fuerte dependencia de algunas compañías a este insumo podría afectar el crecimiento económico de nuestro país en el mediano plazo. De acuerdo con el documento, las industrias sensibles a los problemas del agua son la agricultura, la producción de alimentos y bebidas, la fabricación textil, los productos químicos, la construcción, la fabricación de automóviles, la generación de energía y el turismo. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001754nc.pdf

Desbalance / Bachoco pierde las alas

Luego de que Bachoco anunció hace unas semanas su adiós al mercado bursátil, nos hacen notar que las acciones de la sexta compañía avícola más grande del mundo perdieron ayer 7.5% en la Bolsa Mexicana de Valores y fue su peor caída de los últimos 13 años, concretamente desde mayo de 2010. De las más de 100 empresas que cotizan en el centro financiero, nos reportan que el productor de alimentos, que dirige Rodolfo Ramos Arvizu, se llevó la peor parte este martes. **El Universal, 26**

https://testigos.intellicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002696nc.pdf

De jefes / Tortillas de coliflor y almendra, una de las apuestas de Gruma contra la inflación / Redacción

La productora de maíz y tortillas Gruma, afronta los estragos de la guerra en Europa y los efectos de la inflación en las materias primas, los energéticos y en los costos logísticos aplicando innovación en sus productos, como su desarrollo de tortilla a base de coliflor y almendra, su harina Maseca Antojitos con mezclas para tamales, empanadas y sopes, además de snacks bajos en grasas y sodio, que le permiten mantener la demanda de sus productos en todo el mundo. "La innovación ha sido muy benéfica con la introducción de nuevos productos en el negocio de tortilla. Si bien los costos de logística y distribución han crecido significativamente, es una variable que estamos preparados para abordar durante el año, hemos tenido éxito en el manejo de la inflación en nuestra estructura de costos", celebró Juan Antonio González Moreno, director general de Gruma en su reporte financiero del cuarto trimestre del 2022. **El Financiero, 20**

https://testigos.intellicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023003487nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

México tiene siete meses para avanzar en protección a vaquita

El gobierno de México tiene siete meses para obtener buenos resultados en su plan de protección a la vaquita marina, especie amenazada. En noviembre, la Convención Internacional sobre el Comercio de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES, por sus siglas en inglés) se reunirá en Ginebra, Suiza, para evaluar el primer informe sobre la nueva estrategia que presentarán autoridades mexicanas. Durante este tiempo, rondará el fantasma de la sanción impuesta hace unas semanas, ya levantada. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intellicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023001631nc.pdf

México y ONG eliminan redes de pesca en el hábitat de la vaquita marina

La colaboración entre el gobierno mexicano y el grupo Sea Shepherd Conservation Society (SSCS), por medio de la Operación Milagro, logró eliminar las redes de pesca en el hábitat de la vaquita marina. En conferencia de prensa, Pritam Singh, directivo de la SSCS, informó que

en la zona de tolerancia cero (ZTC) se ha detectado "menos de una panga (embarcación de pesca) en promedio al día". **La Jornada, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002803nc.pdf

Cartón / A prueba

O me protegen o les vendrá la suspensión del comercio de todas las especies. **Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023001824nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Artículo / Carro completo / Diego Marroquin Bitar

Si hablamos de resolución de disputas comerciales, el nuevo Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) es claramente superior a su antecesor de los noventa (TLCAN). México, por ejemplo, debe dar salida a las consultas iniciadas por Canadá y Estados Unidos en materia energética (270 días) y de agricultura (40 días). Irse un panel (y muy probablemente perderlo) traería pérdidas millonarias en forma de aranceles hacia nuestros principales productos de exportación y, peor aún, pondría en riesgo a más de 5.5 millones de trabajos de mexicanos que dependen de exportaciones a Canadá y Estados Unidos (Brookings USMCA Tracker). **El Universal, 20**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023002504nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Sequía provoca alza en costos

La sequía, que afecta a varios estados del país, entre ellos Jalisco, impactará al sector ganadero de la entidad con un aumento en los costos de producción, principalmente con un alza en el valor de los granos forrajeros, advirtió la UGREJ. **El Economista, 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/imagenes_19042023/19042023003402nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Ordena la Corte retirada militar

Por 8 votos contra 3, el máximo tribunal del País determinó que la Guardia Nacional (GN) no puede quedar bajo el control de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedería). En septiembre de 2022, la Cámara de Diputados con el voto de Morena y sus aliados aprobó una iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador para asegurar que el control operativo y administrativo de la GN quedará en manos de la Sedeña. La iniciativa modifica leyes secundarias para evitar una reforma constitucional que obligaba a una mayoría de dos terceras

partes de los legisladores que no podía garantizar el partido oficial. La Oposición en el Congreso impugnó ante la Corte dicha decisión. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002889nc.pdf

AMLO no abrirá Pegasus y acusa a EU de espionaje

El presidente Andrés Manuel López Obrador determinó que no se revelarán los contratos que las Fuerzas Armadas firmaron con la empresa Antsua, proveedora del software Pegasus que ha sido empleado para espiar a defensores de derechos humanos y periodistas. Argumentó que se debe cuidar al Ejército y la Marina, que son objeto de espionaje por parte del Pentágono y la DEA. La postura del Mandatario se da luego de que este diario publicó que la Secretaría de la Defensa reservó por cinco años los datos de la contratación. **El Universal, P.p 1-6**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002079nc.pdf

Confirma economía mexicana buen inicio de año

La economía mexicana tuvo un buen desempeño al inicio del año impulsada principalmente por el sector servicios, lo que ha llevado a varias instituciones a ajustar al alza sus expectativas para el Producto Interno Bruto (PIB) de todo el año. No obstante, los analistas anticipan una desaceleración en los próximos meses, principalmente por el efecto de las altas tasas de interés y el enfriamiento en EU. El Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del INEGI anticipa un crecimiento de 3.8 por ciento anual en marzo, que si bien es menor al 4.2 por ciento que se reportó en febrero, muestra que ha sido resiliente a pesar de un entorno más incierto. **El Financiero, P.p 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002971nc.pdf

Exportaciones de computadoras a EU superan las de autos

Las computadoras se posicionaron por primera vez a la cabeza de las exportaciones de productos de México a Estados Unidos en 2022, desplazando al segundo lugar a los autos, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio. Mientras que las ventas de computadoras al mercado estadounidense fueron de 36,753 millones de dólares, un record, las de autos totalizaron 36,513 millones. Por lo pronto, las importaciones de computadoras a Estados Unidos desde todo el mundo sumaron 123,819 millones de dólares en 2022, un alza de 5% interanual. **El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/04Abril23/Imagenes_19042023/19042023002798nc.pdf